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ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Первичная профсоюзная организация ОАО «Протон-
ПМ» стала коллективным членом профсоюза работников 
общего машиностроения Российской Федерации. Про-
комментировать столь важное событие в жизни заводчан 
редакция газеты попросила председателя профкома 
А. В. ШИШКИНА.

— Андрей Викторович, 
происшедшее можно на-
звать закономерным про-
цессом...

— Выход из Профавиа в 
принципе назрел давно. Пос-
ле создания самостоятель-
ной заводской первичной 
организации это стало как бы 
вторым этапом. Мы должны 
были окончательно опреде-
литься по своей профсоюзной 
принадлежности, так как в 
этом была своя целесооб-
разность...

— И выбор профсоюза 
работников общего маши-
ностроения не случаен?

— Приведу аргументы, 
к о т о р ы е  п о д т в е р ж д а ю т, 
что выбор был сделан пра-
вильный. Во-первых, тес-
ная взаимосвязь ОАО «Про-
тон-ПМ» и ГКНПЦ имени 
М. В.  Хруничева, основанная 
на специфике выпускаемой 
продукции, производствен-
ной кооперации, социальных 
и экономических програм-
мах. Кроме того, Космиче-
ский центр является основ-
ным собственником акций 
нашего предприятия и на-
шим основным заказчиком 
продукции. Его действующая 
первичная профорганизация 
входит в профсоюз обще-
маша, и она поддерживает 
тесный контакт с профсоюз-
ной организацией «Протона-
ПМ».

Во-вторых, ОАО «Протон-
ПМ» входит в число предпри-
ятий, находящихся в ведении 
Федерального космического 
агентства (ФКА), в отношении 
которых агентством осущест-
вляется единая государствен-
ная политика. Между профсо-
юзом работников общемаша 
и ФКА, в ведении которого 
находится ОАО «Протон-ПМ», 
заключено отраслевое со-
глашение, целью которого 
является обеспечение прав 
и интересов работников, что, 
согласитесь, немаловажно в 
наше время.

Теперь «Протон-ПМ» и 
ГКНПЦ имени М. В. Хруничева 
связаны не только произ-
водственными узами, но и 
четко скоординированной ра-
ботой по профсоюзной линии, 
на что мы возлагаем большие 
надежды. Иными словами, это 
еще больше сблизит наши 
два коллектива, объединит их 
усилия, позволит выработать 
общую стратегию и тактику 
как в экономической, так и в 
социальной политике.

— Этому предшествова-
ла большая и кропотливая 
подготовительная рабо-
та...

— Безусловно. Начали с 
переговорного процесса. 
Я и генеральный директор 
И. А. Арбузов побывали в 
Москве, встретились с пред-
седателем ЦК профсоюза 
работников общего машино-
строения Ю. С. Спиченком, 
его заместителями, с пред-
ставителями ЦК профсоюза 
трудящихся авиационной 

промышленности, а также 
проработали данный вопрос 
в Космическом центре и кра-
евом Совете профсоюзов, 
привели свои обоснования 
по вхождению в новый проф-
союз. И наше начинание было 
поддержано. В ноябре про-
шлого года на заседании 
пленума ЦК профсоюза обще-
маша было принято решение 
о постановке на учет нашей 
первичной заводской проф-
организации.

С одобрением отнеслись 
к вступлению в новый проф-
союз и сами заводчане. 
К слову, с подобным пред-
ложением в профком обра-
щались цеховые профор-
ганизации, и инициативу 
поддержала администрация 
предприятия.  В течение 
февраля активно проходила 
добровольная процедура 
выхода членов профсоюза 
из Профавиа и вступления 
в профсоюз общемаша с 
перечислением на его счет 
взносов. И я с удовлетворе-
нием хочу отметить, что чис-
ленность членов профсоюза 
не уменьшилась, наоборот, 
она даже несколько воз-
росла, что свидетельствует 
о возросшем авторитете в 
трудовом коллективе нашей 
профорганизации.

Мы своевременно при-
водили все свои уставные 
документы и профсоюзную 
политику в рамки того проф-
союза, в который вошла наша 
профорганизация, зарегис-
трировались в Управлении 
юстиции, открыли новый счет 
в банке. Таким образом, были 
соблюдены все правовые 
нормы.

— Андрей Викторович, 
наша первичка не единст-
венная в Прикамье, став-
шая коллективным членом 
профсоюза работников об-
щего машиностроения?

— В его состав входят проф-
организации пермских пред-
приятий «Машиностроитель» 
и «Искра». Наша первичная 
организация в этом кустовом 
объединении самая крупная, 
и Москва делает ставку на 
нас как лидера профдвиже-
ния в Пермском крае. Теперь 
мы будем сообща решать 
возникающие проблемные 
вопросы, обмениваться опы-
том, проводить совместные 
мероприятия. Многие наши 
профсоюзные начинания и 
проекты поддержаны пред-
седателем крайсовпрофа 
В. И. Ефремовым. Они также 
нашли свое отражение в под-
писанном в феврале текущего 
года соглашении между пер-
вичной профсоюзной орга-
низацией ОАО «Протон-ПМ», 
администрацией ОАО «Про-
тон-ПМ» и Пермским краевым 
Советом профсоюзов «О вза-
имодействии в области соци-
ально-трудовых отношений на 
2008—2010 годы».

Беседовал
В. КОСТЕНКО.

Нас поздравил
Президент России

В  т о т  ж е  д е н ь  в е ч е р о м 
зал Центра культуры имени 
А. Г. Солдатова был переполнен 
не только убеленными сединой 
ветеранами и работниками 
ОАО «Протон-ПМ», но и много-
численными гостями, которые 
собрались, чтобы отметить осо-
бую дату — 50-летие Пермского 
космоса.

С первых минут торжества 
всех его участников захва-
тила космическая стихия. На 
экране был показан запуск 
ракеты-носителя «Протон» на 
космодроме Байконур, отра-
жены основные вехи освоения 
космического пространства и 
полувековой истории Перм-
ского космоса — от создания 
спецпроизводства по изго-
товлению ЖРД на заводе име-
ни Сталина до сегодняшних 
дней — теперь уже ОАО «Про-
тон-ПМ».

С особой теплотой и сер-
дечностью поздравил с празд-
ником заводчан и гостей ге-
неральный директор И. А. Ар-
бузов. Он отметил весомый 
вклад старшего поколения, 
которое в свое время многое 
сделало для укрепления обо-
роноспособности государст-
ва и освоения космоса. И их 
дело с гордостью и честью в 
наши дни продолжают прото-
новцы.

— Я верю в «Протон-ПМ», я 
верю в вас, дорогие заводча-
не,— сказал, в частности, Игорь
Александрович.— Сегодня 
предприятие динамично раз-
вивается и совершенствует свою 
деятельность, за что хочу выра-
зить огромную благодарность 
коллективу. Покорение новых
трудовых высот, достижение но-
вых орбит — это является нашей 
основной стратегией.

Н а  с ц е н у  п р и гл а ш а е т с я 
главный федеральный инспек-
т о р  п о  П е р м с к о м у  к р а ю 
И. С. Татаринова, которая всех 
собравшихся приятно удивила, 
сообщив, что в адрес протонов-
цев пришла приветственная те-
леграмма из Кремля — от Пре-
зидента Российской Федерации 
В. В. Путина, что вызвало бурю 
аплодисментов. В телеграм-
ме говорится: «Поздравляю 
вас со знаменательной да-
той — 50-летием со дня осно-
вания специального ракетного 
производства на вашем пред-
приятии.

За прошедшие годы «Про-
тон-ПМ» внес существенный 
вклад в развитие отечественной 
ракетно-космической отрас-
ли, оборонно-промышленного 

комплекса, укрепление нацио-
нальной безопасности, научно-
технического потенциала нашей 
страны. Трудом и талантом 
нескольких поколений ученых, 
инженеров, специалистов здесь 
были разработаны поистине 

уникальные образцы ракет-
ных двигателей, не имеющих 
мировых аналогов. Убежден, 
что нынешний коллектив пред-
приятия, сохраняя и развивая 

замечательные традиции сво-
их предшественников, будет 
и впредь эффективно решать 
поставленные задачи.

Желаю вам новых успехов, 
достижений и благополучия! 
В. В. Путин».

Впрочем, чего-чего, а при-
ветствий и пожеланий было пре-
достаточно. Свое поздравление 
с юбилеем предприятия присла-
ли полномочный представитель 
Президента РФ в Приволжском 
федеральном округе А. В. Ко-
новалов, губернатор Пермско-
г о  к р а я  О .  А .  Ч и р к у н о в . 
Лично поздравили прото-
новцев первый заместитель 
г е н е р а л ь н о г о  д и р е к т о р а 
ГКНПЦ имени М. В. Хруничева 

В. Н. Сычев, председатель 
Совета директоров ОАО «Про-
тон-ПМ» В. Г. Ларин, началь-
ник управления Федераль-
ного космического агентства 
А. Н. Чулков, президент Фе-
дерации космонавтики РФ, 

дважды Герой Советского Со-
юза, летчик-космонавт В. В. 
Коваленок, главный федераль-
ный инспектор по Пермскому 
краю И. С. Татаринова, спикер 

краевого Законодательного 
Собрания Н. А. Девяткин, 
председатель правительства 
Пермского края В. А. Сухих, 
мэр города Перми И. Н. Шубин. 
И (только представьте себе!) 
прямо с орбиты в наш адрес 
прозвучали слова приветст-
вий от международного экипа-
жа, который в настоящее время 
работает на МКС!

Как и полагается в таких слу-
чаях, большой группе протонов-
цев были вручены различные 
награды за многолетний и пло-
дотворный труд. На празднике 
также состоялось чествование 
трудовых династий, которые 
отработали в общей сложности 
на нашем производстве более 

1400 лет! Они являются «золо-
тым фондом» ОАО «Протон-ПМ». 
Это ли не яркий пример предан-
ности родному предприятию и 
верности однажды избранной 
профессии, на котором воспи-
тывается молодое поколение 

заводчан! Самые добрые слова 
благодарности были сказаны о 
Б. В. Коноплеве и Б. Г. Изгагине, 
значительный вклад которых в 
развитие ракетного производс-
тва трудно переоценить, ведь 
именно они стояли у истоков 
его создания.

Официальная часть юби-
лейного торжества заверши-
лась исполнением гимна пред-
приятия. Но праздник на этом 
не закончился. Со своей кон-
цертной программой высту-
пил известный певец России 
Николай Расторгуев, а затем 
заводчане и гости приняли учас-
тие в танцевальном вечере.

В. КОСТЕНКО,
Д. УСТАЛОВ.

P. S. Торжество, пос-
вященное полувековому 
юбилею со дня образо-
вания ракетного произ-
водства, запомнится еще и 
тем, что оно завершилось 
подписанием соглашения о 
долгосрочном сотрудничес-
тве нашего ОАО «Протон-
ПМ» и основного заказчика 
— ГКНПЦ имени М. В. 
Хруничева.

В чем же заключается 
важность данного доку-
мента? Он определяет со-
трудничество двух давних 
партнеров по бизнесу не на 
год, как это было до сих 
пор, а на предстоящие три 
(с указанием определенно-
го количества поставля-
емых двигателей) и на 
ближайшее пятилетие — 
с конкретными намерения-
ми. Это свидетельствует 
о том, что за последние 
годы значительно возрос-
ла потребность в дви-
гательных установках 
«Протона-ПМ» на рынке 
коммерческих запусков, 
а также изменились при-
оритеты государства в 
сторону развития космо-
навтики.

СЛУЖБА «01» ИНФОРМИРУЕТ

Подразделения пожарной 
охраны предприятий вносят 
значительный вклад в обес-
печение пожарной безопас-
ности не только охраняемых 
объектов, но и населенных 
пунктов Прикамья. Объекто-
вые подразделения ГПС более 
1700 раз и подразделения ве-
домственной пожарной охраны 
932 раза привлекались для 
тушения пожаров за предела-
ми охраняемых предприятий. 
Таким образом, каждый второй 
пожар ликвидируется с участи-
ем подразделений пожарной 
охраны предприятий Перм-

ского края. При непосредс-
твенном участии сотрудников 
и работников пожарной охраны 
предприятий было спасено на 
пожарах более 200 человек. 

В 2007 году на объектах, 
охраняемых подразделени-
ями ГПС на договорной ос-
нове, произошло 9 пожаров, 
что на 27% меньше, чем за 
аналогичный период преды-
дущего года. На пожарах, 
в том числе в лечебных уч-
реждениях, от полученных 
травм погибли три человека, 
один человек получил трав-
мы различной степени тяже-

сти. Прямого материального 
ущерба предприятиям не на-
несено.

На объектах, охраняемых 
подразделениями ведомст-
венной (частной) пожарной 
охраны, произошло 22 по-
жара. Один пожарный 5-ПЧ 
10-ОГПС получил травмы при 
тушении пожара. Минималь-
ный ущерб составил более 60 
тыс. рублей.

При анализе причин выяс-
няется, что наиболее распро-
странены пожары в резуль-
тате несоблюдения правил 
пожарной безопасности при 

проведении огневых работ, 
неисправности производс-
твенного оборудования, на-
рушения технологического 
процесса и т. д.

Многие люди упорно про-
должают считать,  что  по-
жар — это случайность, кото-
рую предвидеть невозможно. 
Но пожар, лишь за редким 
исключением, случайность, а 
чаще всего закономерность.

А. КОСТИЦИН,
старший инженер 

ПЧ-27.

В. В. ГОРБАТКО, дважды Герой Советского Союза, летчик-космо-
навт СССР:
— Я побывал в сборочном цехе ОАО «Протон-ПМ», где создаются 

уникальные ракетные двигатели, познакомился с замечательными 
людьми, которые здесь, на Земле, своим трудолюбием и мастерством 
прокладывают дорогу в космос. С помощью двигателей с маркой «Про-
тона-ПМ» на орбиту выводятся как отечественные, так и иностранные 
спутники различного назначения. Благодаря таким труженикам, как 
протоновцы, Россия была и будет могучей космической державой.

На территории Пермского края в 2007 году про-
изошло 4013 пожаров с материальным ущербом 
более 77 млн рублей. На пожарах погибло 383 че-
ловека (из них 28 детей), получили травмы и ожоги 
различной степени тяжести 267 человек. 

17 апреля будет отмечаться 90-летие со дня 
образования советской пожарной охраны.
Поздравляем с праздником ветеранов и со-

трудников пожарной части № 27.

Обновленная стела


